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今日聊城

解读供热分户计量推广难系列报道三>>

新新旧旧小小区区改改造造都都有有““难难念念的的经经””

万家基金旗下3

只债基集体派发红
包。万家基金日前公
告，旗下的万家稳健
增利债券基金 (代码
519186)、万家岁得利
定期开放债券基金
(代码519190)、万家强
化收益定期开放债券
基金(代码161911)将
于本月21日分红。

据悉，此次万家
稳增A、万家稳增C每
100份分别分红9元和
7元，权益登记日和除
息日为11月19日，红
利发放日为 1 1月 2 1

日。能够实现较大比
例的分红，与基金业
绩稳定分不开。

同期，万家强债
和万家岁得利每100

份分红0 . 4元和0 . 14。
万家岁得利和万

家强债都是定期开放
的债券基金，根据基金
合同规定，在符合有关
分红条件的前提下，上
述基金每季度至少分
红1次，每年最多可分红
12次。通过此次分红，基
金将已实现的收益从

“浮盈”转化为投资者
实实在在的收益。

万家3只债基齐分红

万家稳增A每100份分9元

自从去年四季度
以来，A股行情可谓
一波三折。值得庆幸
的是，银河数据显示，
成立于去年四季度的
基金在经历近一年的
波动后，截至 1 1月 8

日，仍有七成产品赢
得了正收益，真正为
投资者起到了分散风
险的作用。其中成立
于去年11月底的上投
摩根核心优选以成立
以来3 9 . 1 0%的收益
率，领跑次新基金。

统计发现，2012

年四季度共有68只开

放式基金成立(A、C分

开计算 )，截至11月8

日，自成立以来，上述
68只基金中共有48只

获得正收益，而收益

率高于5%的仅有8只。

其中，上投摩根核

心优选股票基金不仅在

同类次新股票型基金中

位列榜首，其39.10%的收

益率，在整个68只产品

中亦排名第1。

今年截至三季末，
上投摩根也是业内唯
一一家资产管理规模和
银河股票投资能力双双
排名前十的基金公司。

去年四季度成立基金七成实现正收益

上投摩根核心优选业绩夺冠

以“全面深化改
革”为重要议题的十八
届三中全会，被视为影
响A股未来走势的风
向标。特别是本次全会
公报首次提出“用制度
保护生态环境”，成为
社会和市场热点。

对此，多家券商机
构表示，未来生态文明
建设将被提升到一个
前所未有的高度，相关
板块将直接受益。而正
在发行的华安生态优
先股票基金剑指“生态
优先”主题，在资本逐
鹿中抢得先机，受到市
场关注。

分析人士指出，
受近年来频发的生态
环境恶化事件影响，
本届三中全会高度重
视生态文明建设，随
着未来改革路径的明
晰化，生态优先主题
相关投资机会将进一
步突显出来，而当前
正是布局这些受益改
革板块的良机。

华安生态优先股
票基金主要关注信息服
务、电子、医疗、环保工
程等生态友好或者致力
于生态保护的行业或企
业，或将帮助投资者分
享未来改革红利。

政策利好暗藏投资机遇

华安生态优先提前布局争先机

聊城自2009年开
展供热计量改革以
来，得以实施分户计
量的小区只增加了水
城嘉苑一家，而其它
无论是改造完的老小
区还是一些新建小
区，到目前都没能实
现供热分户计量。记
者走访了一些具有代
表性的小区发现，这
些小区分户计量都有
各自的难处。

滨河花园小区二期正
在进行建筑节能改造。

本报记者 张召旭 摄

本报记者 张召旭

老小区>> 有业主不愿意掏钱改造
13日，记者来到正在进行

供热计量及建筑节能改造的
滨河花园小区，施工人员正
在安装外墙保温层。小区一
位业主说，自从他们这栋楼
开始改造以来，他们家几乎
没有安生过，“我家里今年刚
添了小孙子，孩子白天睡觉
的时间比较长，现在正在节

能改造，电钻钻墙的声音吵
得孩子根本睡不着。”

小区业主刘先生说，滨
河花园二期属于家属院性质
小区，这次改造政府掏一部
分钱，单位拿一点，每户业主
也要交2000多元，“现在改造
还有很多业主都有意见，如
果单位不给拿钱的话，差不

多一户就要花5000元左右，业
主就更不会同意了。”刘先生
说。

市住建委新型建材革新
与建筑节能办公室工作人员
介绍，进行节能改造，一次投
入5000元左右，5到7年能收
回。但是5000元对于很多居民
来说是一笔不小的投入，再加

上改造时居民也顾忌会不会
破坏自己原来的装修，这样一
来很多不愿意掏钱改造。“我
们一开始进行节能改造时把
目光都瞄向了家属院性质的
小区，这些小区主要是便于意
见统一，因为只要有一户业主
不同意改造，整个工作就很难
推广下去。”

新建小区>> 热计量设施欠账严重
2011年，聊城市政府出台

了《关于加快实施供热计量改
革与既有建筑节能改造的意
见》，指出从2 0 1 1采暖季开
始，全市所有实行集中供热
的新建建筑和已完成供热计
量改造的建筑，实行按用热
量计价收费。随后，聊城市市
政公用事业管理局下发了

《聊城市民用建筑供热设施
验收管理办法(试行)》，新建
民用建筑必须进行供热计量

验收，验收不合格不予接入
集中供热管网。

虽然政府部门制定了多
项制度，但真正实施起来并
没有那么顺利，据记者了解
到，自2011年采暖季开始，聊
城有很多新建小区都用上了
暖气，可这些小区几乎都没
有安装计量表。当时供热主
管部门一位工作人员表示，
虽然规定验收不达标的不予
接入集中供热管网，但居民

有用热需求，他们也不能在
这时候卡脖子，所以只能先
让居民用上暖。

2012年，聊城市市政公
用事业管理局对城区19个新
建小区试点供热分户计量，一
年时间过去了，这些小区当中
还有很多至今仍没有安装计
量表，即使安装了计量装置的
小区也没能实现分户计量，从
此可以看出，聊城新建建筑供
热计量设施欠账严重，这一点

也制约了聊城供热分户计量
的顺利推广。

按照《民用建筑节能条
例》规定，2008年10月1日以后
竣工的民用建筑，要逐步改造
成节能建筑，使其具备供热计
量的条件，而改造所需的费
用，由开发建设单位出资。但
在现实中，也有部分开发商不
愿意掏这部分钱，去年就曾出
现过开发商让业主掏钱改造
的情况。

市民热盼

实行分户计量

每年供暖季来临前都会有
居民对按照住宅面积缴纳取暖
费的方式提出质疑，“我们家已
经改造完3年了，家里的计量表
一直没走过字。”家住谷庄文锦
苑小区的李先生说。

2010年，中通科技苑小区
进行了分户计量改造，但小区
三栋楼并没全部改装完，只完
成了两栋楼的改造，从那以后
小区供热分户计量就没有了

动静，以至于部分业主几乎都
遗忘了此事。“我们现在唯一
感觉到的就是装上外墙保温
层以后，每到供暖季家里比原
来温度高了2℃。”

“我们小区从2009年开始
的供热计量改造，整个工程一
直到了2010年才结束。”交运
绮苑小区的王先生说，他们家
的计量表安装在楼道里，当时
要弄分户计量的时候他们小

区的业主都挺高兴，用多少热
交多少钱这种先进的供热方
式可以说是他们那两年的梦
想，可这个梦想从小区改造完
以后就没有彻底圆梦。

绮苑小区物业一位工作
人员表示，小区处于向阳路供
热管网最末端，主管网水温一
直都比较低，业主家里供暖温
度改造完以后也只有勉强达
标，根本没法推行计量收费。
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